
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）交通渋滞対
策について

①企業の時差出勤の効果については３月議会で報告を受けた。現在何社
が取り組んでいるのか。さらに今後取り組む予定の企業はあるのか。

②今後進出してくる企業についても、時差出勤を求めることが必要だと
考えるが市としての対応は。

③御代志駅からのセミコン通勤バスの検討内容は。早期に具体化するべ
きではないか。

④パークアンドライドの具体化が必要ではないか。

⑤実施計画の作成と財源の確保について

（２）環境対策に
ついて

①セミコンテクノパーク用地分譲要領には「公害を発生させず～県と環
境形成協定、地元町と公害防止協定を締結できるもの」とある。協定に
基づく企業からの報告はあっているのか。企業の協定に基づく取り組み
はどうなっているか。市のこれまでの対応は。

②地下水枯渇・汚染への市民の不安は大きい。水の再生利用、廃液の無
害化などについて、各方面で研究されている。100%再利用や有害薬液を
放出させないなど、環境を守る仕組みを作る必要はあるのではないか。
見解は。

③既設半導体工場周辺のPFAS調査について。

（３）地方自治法
改定案について

「自治事務」について国の指示を可能にし、自治体を国に従属する立場
に置くものとの批判の声が各方面で起こっている。
改定案に対する見解は。

（１）指定暑熱避
難施設について

①指定暑熱避難施設（クーリング・シェルター）設置の具体的計画は。

②黒石防災センターの日除け等、遮熱のための設備は十分なのか。

（２）図書館の運
営について

①電子書籍導入について、近隣での利用状況と本市で導入する目的は。

②選書と除籍はどういう手順で行われるか。

③教育委員会では図書館について議論されているか。

（３）特別職報酬
等審議会について

特別職報酬等審議会に毎年諮問することが必要ではないか。

（４）地域公共交
通利便増進計画に
ついて

①収支予測、利用者負担に福祉政策としての視点はあるのか。

②熊本都市圏パーソントリップ調査結果はデータとして有効に使えるの
か。

③担当課としてこの計画で意図する公共交通の形態等の具体的なイメー
ジはあるのか。

（５）生成ＡＩに
ついて

①業務への導入を検討しているのか。

②生成ＡＩの世界的な動向は把握しているのか。

（６）公式ＳＮＳ
等の活用について

①使用しているＳＮＳの種類は。

②公式ＳＮＳを利用する目的は何か。

③その効果を検証しているか。
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）子育て支援
について

①産前産後ホームヘルプサービス事業について
・３歳児以下の人口は。
・過去５年間の出生人数は。
・産前産後ホームヘルプサービス事業に
国からの補助はあるのか。
・産後ケア事業に、家事支援を含むことはできないか。

②５歳児健診について
・小中学校の特別支援学級に入る児童生徒が増えているが、５歳児健診
を行い入学前に早期に発見して支援につなげられないか。
・国からの補助はあるのか。

（２）職員へのカ
スタマ―ハラスメ
ント対策について

①職員の早期退職が増えているが、ここ５年間の現状は。

②入庁１０年以内の離職の現状は。

③主な退職理由は。

④カスタマーハラスメント対策に合志市はどのように取り組み、職員を
守っているのか。

（３）大谷翔平選
手が寄贈したグ
ローブについて

①グローブは、現在どのように活用しているのか。

②教育委員会は夢実現プロジェクトを掲げているが、今後のグローブの
活用に対する考えは。

（１）産後ドゥー
ラについて

①産後ケア事業の現状について

②産後ドゥーラの推進について

（２）がん患者の
迅速な介護認定に
ついて

①要支援及び要介護１での福祉用具の貸与について

②がん患者の迅速な介護認定について

③区分変更申請の見通しについて

（３）アピアラン
スケアについて

①アピアランスケアの認識について

②本市の取り組みの現状について

③今後の計画について

（４）セミコンテ
クノパーク周辺の
渋滞対策について

１市２町による道路建設についての見解を伺う。
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）市の財政状
況について

①企業立地計画も進んでいるが、今後の歳入見込みについて

②今後の歳出見込みについて

③標準財政規模と予算が大きくかけ離れている要因について

④基金の運用と地方債の借り入れについて

⑤収支及び財政指標の状況を踏まえた市の財政状況の現状確認について

⑥今後の財政計画の見直し及び市総合計画の実施計画との整合について

（２）大手半導体
企業の進出に伴
う、地下水調査及
び電力消費につい
て

（地下水）
①本市水道及び工業用水道の水源地井戸の深さ及び地下水位の移動につ
いて

②農家等（特に畜産農家）の自家用井戸の深さについて

③畜産農家等の井戸水に影響が出た場合の対応について

（電力）
①電力消費についての情勢把握について

②停電等に対する対応について

（１）電気の地産
地消について

①近年の電気料金の推移と今後の見通し

②市内の卒FITと経済的出力制御の現状

③自治体新電力の取組み

（２）水素エネル
ギーの展望につい
て

①汚水廃水処理の現状と見通し

②塩浸川浄化センターの設備

③水素エネルギーの展望

（３）ゴミ捨ての
多様化について

①ゴミ捨てルールの周知

②資源物の取扱い

③廃食用油の取扱い

④ゴミ置き場のあり方

⑤ゴミ回収のあり方

⑥将来に向けた取り組み
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）アピアラン
スケア事業につい
て

①医療用ウィッグ等助成金について

②胸部補正具の助成金について

③こどものための医療用ウィッグについて

（２）防災につい
て

①総合防災訓練と災害時対応について
・訓練の内容、実施方法
・新しい技術の活用とDXの推進について

②自治会との連携、自治会未加入世帯に対する、防災の取り組みについ
て
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䭜　大二郎
災害への備えにつ
いて

①　職員の防災訓練について

②　災害備蓄品について

③　地区防災計画の策定状況について

④　情報伝達訓練について

⑤　避難所の開設・運営訓練について

⑥　新型コロナウイルス感染症の「5類感染症」引き下げ後の対応につ
いて

⑦　市総合防災訓練のあり方について
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）不登校につ
いて

①増え続ける現在の不登校について

②不登校の原因について

③ゲーム依存と不登校

④不登校児童生徒への教育機会確保について

⑤教育機会確保が確認出来ない不登校児童生徒について

⑥スクールカウンセラー(SC)・ スクールソーシャルワーカー（SSW)に
ついて

（２）保護者や地
域からの学校への
要望等対応

①小中学校への要望等の現状について

②スクールロイヤーについて

③教員の負担を軽減するためには。

（３）教員不足に
ついて

①これまでの推移及び今後の見通しについて

②本市で独自に取り組めることはないか

（１）ファミリー
サポートセンター
事業について

①ファミリーサポートセンター事業の現状について

②現状の課題について

③子どもの預かり場所について

（２）移動支援事
業について

①合志市の地域生活支援事業における移動支援事業の位置付けについて

②移動支援事業の事業内容について

③保護者等が、障がい児の送迎ができない場合の対応について

（３）産後ケア事
業について

産後ケア事業の周知方法について
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